



ARCHIVEROS SIN FRONTERAS INTERNACIONAL

ARCHIVISTES SANS FRONTIÈRES INTERNATIONALE

ARCHIVISTS WITHOUT BORDERS INTERNATIONAL

DENUNCIA CONTRA LA VULNERACIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS Y DE LA DESTRUCCIÓN DEL ARCHIVO CENTRAL MUNICIPAL DE GAZA

La Asamblea General de las Naciones Unidas, con fecha 27 de octubre de 2023, aprobó la resolución “Protección de los civiles y cumplimiento de las obligaciones jurídicas y humanitarias” en la que expresó la “grave preocupación por la situación humanitaria catastrófica en la Franja de Gaza y por sus amplias consecuencias para la población civil, integrada en gran medida por niños, y subrayando la necesidad de un acceso humanitario pleno, inmediato, seguro, sin trabas y sostenido”, exigiendo que todas las partes cumplieran las obligaciones relativas al derecho internacional humanitario y del derecho internacional de los derechos humanos.

Por su parte, el 9 de noviembre de 2023, la UNESCO publicó un proyecto de resolución sobre las “Consecuencias de la situación actual en la franja de Gaza/Palestina en todos los aspectos del mandato de la UNESCO”, incidiendo en la necesidad de protección de la población y en la protección del patrimonio cultural en cumplimiento de las convenciones de la UNESCO.

Archiveros sin Fronteras Internacional (AsF) es una organización no gubernamental formada por profesionales de la archivística y nuestro código deontológico, así como el del Consejo Internacional de Archivos (ICA), nos obliga a velar por la protección de los archivos, sobre todo en las situaciones de riesgo, ya que la integridad de los fondos documentales, como testimonio fidedigno del pasado y futuro de un pueblo o territorio, y la promoción de su acceso, como bien dicta la Declaración Universal de los Archivos (DUA), son las herramientas que garantizan los derechos de las personas y que sirven tanto para la búsqueda de la verdad como para combatir la impunidad en las graves violaciones de derechos humanos.

La Coordinación Internacional de Archiveros sin Fronteras Internacional, en nombre de sus secciones :

- Denuncia la situación en la Franja de Gaza y expresa su profunda preocupación ante la flagrante vulneración de los convenios internacionales en defensa de los derechos humanos que se ha producido desde el inicio del conflicto, y ante cualquier ataque y/o destrucción del patrimonio documental de cualquier país, nación o territorio.
- Alerta del peligro de la desaparición y destrucción del patrimonio cultural de los Palestinos, en especial de los archivos como la recién destrucción del Archivo Central Municipal de Gaza por parte del ejército israelí. Como profesionales de la archivística, deploramos esta destrucción, que atenta contra la identidad, los derechos y la memoria de los ciudadanos de Gaza.



ARCHIVEROS SIN FRONTERAS INTERNACIONAL

ARCHIVISTES SANS FRONTIÈRES INTERNATIONAL

ARCHIVISTS WITHOUT BORDERS INTERNATIONAL

- Se suma a la resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas, de 27 de octubre, así como solicita la aprobación del proyecto de resolución de la UNESCO de fecha 9 de noviembre.
- Pide el posicionamiento por parte de los gobiernos correspondientes, instituciones, academias o asociaciones ante esta situación crítica con el patrimonio documental, e implora que alcen su voz para sensibilizar a la población y exigir la finalización de las hostilidades, en virtud de la Adopción de la Declaración Universal de los Derechos Humanos que precisamente hoy, 10 de diciembre 2023, cumple 75 años.

AsF-Argentina

AsF-Bolivia

AsF- Burkina Faso

AsF-Chile

AsF-Ecuador

AsF- España

AsF-Uruguay